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Abstract (en)
An electrical connector element has a split taper socket (10), into which the end of a wire can be inserted and clamped fast, and an insulating sleeve
(20) connected to it, which has a connector contact (21). As the split taper socket and the insulating sleeve are connected together, the connector
contact for the insulating sleeve is brought into contact with the wire end and held there as the wire insulation is removed.

Abstract (de)
Ein elektrisches Anschlusselement für den Anschluss an ein elektrisch isoliertes Ende eines Drahtes, das eine Klemmhülse (10), in die das Ende
des Drahtes (30) einführbar und festklemmbar ist, und eine damit verbindbare Isolationshülse (20), die mit einem Anschlusskontakt (21) versehen
ist, umfasst, wobei beim Verbinden von Klemmhülse (10) und Isolationshülse (20) der Anschlusskontakt (21) der Isolationshülse (20) mit dem Ende
des Drahtes (30) unter Beseitigung der Isolation des Drahtes in Kontakt gebracht und gehalten wird. <IMAGE>
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